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為「漏報」門自辯 指報章稱戴德梁行是參賽隊不符事實

CY促公開西九賽全部檔案

梁振英競選辦的聲明指，有關西九龍填海區
概念規劃比賽一事，如果參賽者和梁振英

有任何利益關係，參賽者在呈交的文件中，絕對
不會將梁振英的公司列入參賽團隊名單之內，因
為根據參賽規則，與評審員有利益關係之參賽者
並不符合參賽資格。有報章引述「政府消息人士」
指梁振英當時任職的「戴德梁行」屬西九參賽團
隊，此說法與事實不符。

指楊經文前日才知當年被取消資格
梁振英昨日一日內3度回應有關西九設計比賽

中涉及利益申報事件，重申事件中的兩所本港和
馬來西亞建築師事務所，都已表明戴德梁行並非
他們的比賽顧問。他本人、戴德梁行及參賽的馬
來西亞建築師楊經文並無延後利益。他又指，楊
經文已向《南華早報》指出，當年可能沒有通知
他本人及他的同事，將戴德梁行的名字呈交在參
賽文件中，楊經文亦直至前日才知道10年前的參
選作品被取消資格。

梁振英說，近日每回應一個問題，就有另一問
題出現。他要求政府盡快公布事件中的所有資
料，包括所有評審的申報情況，讓所有人士根據
完整資訊，再回應問題。他又強調自己將繼續開
誠布公，將所知一切向全社會通報。他並指，事
件正不斷消耗他的時間及精力，影響他的選舉工
程。

楊立門重申為回應查詢 無其他考慮
楊立門昨日亦再次回應事件，但只重申民政事

務局在尊重保密原則之下，可以提供的資料已經
提供了，自己亦沒有任何其他補充：「我想唯一
強調的是，我們提供這些資料完全是為了回應傳
媒的查詢，完全沒有其他考慮。」
梁振英就認為楊立門沒有補充的說法，與政府

連日來的做法不符，包括政府只向幾間傳媒披露
資料等，要求政府交代報章引述的政府消息人士
所提供的消息是否真確，報章演繹與理解是否同
政府的想法一致、政府消息人士是否等同政府立

場。他舉例指，
有報章指當年擔
任規劃地政局局
長的曾俊華曾要
求調查事件，但
被當時的行政長
官董建華喝止
等，促請政府盡
快交代。又認為
立法會應先等政
府公開所有資
料，再決定是否
引用《權力及特
權法》調查事
件。
被問到曾否去

信政府承認掌握參賽作品草圖，梁振英未有直接
回應，但表示個人不想就個別報道作出回應，再
次要求政府公開所有檔案。

香港文匯報訊 (記者 鄭治

祖) 因申報戴德梁行是「顧問」
而捲入西九比賽利益風波的馬
來西亞建築師楊經文，日前在
接受《南華早報》訪問時表明
自己並不認識梁振英，亦不知
道梁振英是西九比賽的評審團
成員；又指他當年由於匆忙提
交競選作品，可能沒有通知梁
振英本人或他的同事，會將戴
德梁行的名字呈交在參賽文件

中，至於當時參與相關工作的
工作人員亦已離職。
楊經文又稱，他當年只獲西

九比賽主辦方通知其參賽作品
不被接納，直至接受報章訪問
前一天，他才知道10年前的參
選作品被取消資格。他認為主
辦方沒有給他公平參賽的機
會，因為事後有評審團成員告
訴他，從沒有看過他的設計概
念。

選 舉 拼 盤

「漏報」當事建築師：不認識梁振英

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)

對特首參選人梁振英在西九設
計比賽風波中被指涉及利益衝
突一事，全國政協委員劉夢熊
在出席一電台節目後認為，政
府在事件上的做法，令人質疑
違反政治中立及「小題大
做」。
早前已表明支持梁振英的劉

夢熊指出，政府日前在短時間
內分別針對梁振英和唐英年發
出新聞稿，確認梁振英漏報利
益的指控，並為唐英年涉嫌偷
步買酒事件澄清，與過往慣常

回應新聞界查詢的做法並不一
樣，質疑政府在事件中偏幫一
人。
他又指，從現有的資料看

到，梁振英及其公司在西九設
計比賽上與參賽者沒有合約和
利益關係，不明白政府為何在
10年前沒有公開事件，亦容許
梁振英繼續擔任行政會議召集
人，而在現在特首選舉的敏感
時刻，才突然公開有關資料，
做法奇怪，可能違反政治中
立，並認為有人利用事件刻意
抹黑梁振英。

劉夢熊質疑當局：做法違政治中立

振英談社福 願開明共劃「貧窮線」

「梁粉」吃涼粉 簽名撐CY
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 對梁振英捲入西
九漏報事件風波，曾掌管西九管理局的特首參選
人唐英年強調，擔任西九管理局主席時對事件並
不知情，自己沒有理由翻查檔案，又謂相信巿民
希望知道事實真相。反對派特首參選人何俊仁則
聲稱不排除會引用立法會權力及特權法要求政府
公開相關資料，他更明知自己身兼立法會議員，
投票有身份衝突，但亦不肯清楚交代自己屆時會
否投票。

唐指公布利益申報非不尋常
唐英年坦言，他在掌管西九文化區管理局時對

當年梁振英漏報一事完全不知情，亦沒有翻查事
件的內容。他強調，巿民會希望將事實擺出來，
希望知道事實真相，又強調「陽光政策一向是最
好的」。被問到他掌管西九時有沒有責任查證事
件時，唐英年反駁記者「搞錯了時空」，指事件
在2001年發生，而他到2008年才接掌西九管理
局，故此沒有理由重開7年前的檔案，況且事件
已經告終。
另外，唐英年亦回應了政府出新聞稿為他澄清

在減紅酒稅前買酒花沒有利益衝突一事。被問到
政府在新聞稿上公開行政會議的申報資料做法是
否尋常和恰當，唐英年說：「行會過往一向有就
利益申報公布，我覺得公布利益申報並非不尋
常。」他又直言不覺得政府在回應傳媒關於他和
梁振英的查詢時有雙重標準，他認為應該將真相
搬出來，因為公眾想知道事實真相，這是公眾的
訴求。

何俊仁趁機抽水踩振英
民望一直遠遠落後梁振英的何俊仁則得勢不饒

人，借勢抽水踩低梁振英。他自稱根據最新資料
顯示，梁振英任董事的戴德梁行所提供的估價
「唔係咁簡單」，「牽涉相當之複雜的研究」，又
指梁振英在評審時似乎有意傾向支持：「這件事
不能好簡單當成漏報，大家應該要正視。」
何俊仁又聲稱「很多立法會同事想知道更多資

料」，不排除有需要時使用權力及特權法要求政
府公開資料，被問到他身兼行政長官參選人和立
法會議員，屆時會否參與投票，何俊仁說知道自
己身份上有衝突，不應該投票，但仍未決定屆時
會否參加投票。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 社福

界質疑特區政府對社會福利欠缺長

遠規劃的承擔，促請下屆政府重新

審視社福現況。特首參選人梁振英

承諾，當選後會視社工界為改善社

會生活的重要前線夥伴，上任後會

立即為前線同工積極研究及制訂合

理薪酬，做好長遠宏觀的社福規

劃，包括檢討及優化「整筆過撥款」

制度以至金額，讓政策應變得更為

靈活，切實回應受惠者的生活需

要，並會善用財政盈餘，在金錢投

資外同時做好社會投資。

籲重設扶貧委員會
梁振英昨日應邀出席「社總團隊」

特首選舉論壇，與選委討論香港未

來5年的社福規劃。梁振英說，個人

相當關注本港的貧窮問題，認為政

府最需要 力解決房屋問題，並願

意開明地與社會共同制訂劃一的

「貧窮線」，例如率先界定貧窮人

口，再劃分人口類型，包括新移

民、少數族裔，以至區域性貧窮

等，依據不同情況不同規模，決定

涉及的資源。他建議，新屆政府重

設扶貧委員會，全面地檢視貧窮形

態及成因，首要為老年貧窮問題研

究引入短、中、長期措施，改善現

時的社會保障及退休保障制度。

有天水圍居民提到地區被邊緣

化，梁振英回應時指，本港偏遠地

區規劃的確出現問題，屯門、元

朗、天水圍等地區「只有住屋，沒

有就業」，因此政府推行交通津貼鼓

勵就業，倡議推動區域經濟發展，

利用鄰近珠三角的地理位置，開發

其發展潛力，從地區角度出發做好

「橋頭經濟」。

被問到當選會否降低2017年行政

長官提名門檻，梁振英回應時坦

言，個人對爭取行政長官提名門檻

有一番滋味體會，因此絕對認為門

檻不應過高，笑言屆時可以讓社會

參詳體會。他重申，是次競選行政

長官是不斷游說香港市民授權支

持，說明個人十分認同民意認受

性，加上行政長官的產生絕不可能

背離民意，有信心普選問題在未來5

年會有一定進展。

特首選戰愈趨激烈，行政長官參選人
梁振英繼亮相論壇、發動街頭籌款後，
昨日大玩噱頭，聯同約50名老中青的
「梁粉起動」支持者，在尖沙咀天星碼頭
齊齊吃涼粉，及舉辦支持CY參選的簽名
運動。「梁粉」大讚CY如同涼粉般健康
有益，清新爽朗，降火解毒，可以為香

港消民怨，與港人共甘苦，開拓新發展機
會；更笑說一定要加花奶進食，才能突出CY
做事黑白分明，反對官商勾結，以法治為
本。

伍婉婷獲提點：做大事非做大官
一班支持CY參選的地區人士早前自發組成

「梁粉」，昨日打響頭砲，聯同CY在鬧市發動
「坐摺凳，食涼粉，撐CY，選特首」的宣傳
攻勢。灣仔區議員伍婉婷發言時，細說當年
CY曾提點她要做大事並非做大官，要建立事
業先要建立專業，才能擴大服務覆蓋面，這
番話鼓勵她致力服務地區；她又指，CY不是
只懂飲紅酒的人，相反會走入百姓家共建社
會。新界社團聯會成員黃偉傑亦形容CY為人

誠懇，堅信他有能力領導香港「穩中求
變」，但目前尚欠一個機會，呼籲市民齊撐
CY。
同屬「梁粉」的前廉署執行處首長郭文緯

坦言，自己退休10年，過去曾處理不少涉及
利益衝突及以權謀私的個案，強調指控是否
成立的關鍵，在於涉事雙方有否隱瞞關係。
就CY近日捲入西九比賽評審風波，他認為，
相關參賽者曾主動申報CY是顧問，一旦該參
賽者獲選，其他對手完全知情。他更反問在
選舉走入直路時才鬧出所謂漏報爭議，反而
值得各界反思。
參與活動的「梁粉」還包括他的英皇師

弟，強調整個舊生會都支持CY，希望「大師
兄」能為80後籌謀出路；有小妹妹則憑卡寄
意，祝願梁叔叔成功當選。「梁粉」吃過涼
粉及真情剖白後，一行人士氣高昂，登上巡
遊車落區宣傳及收集簽名。鐵漢CY也深受
「梁粉」打動，重申在現有選舉制度下，他
會堅持面向700萬市民，並感謝「梁粉」為
他在18區收集簽名，強調每個簽名就是他心
中一票。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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強調與700萬港人一起寫政綱的梁振
英(CY)，昨晚出席社福界選委論壇與選
委分享落區體會，指過去先後進行落區
活動，既有單人匹馬，亦有聯同「文弱
書生」的競選團隊，相信這是首次有參
選人將特首選舉帶到社區，好多時都有
市民扯住要求他當選後繼續落區，讓他

深受感動。其間他一度感觸而哽咽，不時以
手拭淚，助選團隊隨即遞上紙巾，引來全場
震撼，在場選委不禁勸喻一臉疲態的CY多
休息保重。

CY：有勝出把握
在論壇上，CY坦言，個人有勝出把握，

是因為他願意讓香港市民選出心目中的行政
長官，並相信個人的主張理念與社會整體想
法訴求貼近，重申個人並非「走過場」，而
是從最基層做起做到以民為本。他續指，落
區是好有得 ，又強調落區並非單為體察民
情，而是政治需要，會繼續與競選團隊以身
作則，跑到各個社區接觸不同市民。　

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊 (記者 鄭治

祖) 關於特首參選人梁振英

的「西九漏報」事件，坊間

傳聞四起。梁振英競選辦昨

日就西九龍填海區概念規劃

比賽的報道發表聲明，指有

報章引述政府消息人士報

道，指他任職的戴德梁行是

10年前的西九設計比賽的參

賽隊伍，是不符事實。如果

報章報道屬實，即政府消息

人士選擇性發放資料，他鄭

重要求政府全面公開西九設

計比賽的全部檔案。民政事

務局常任秘書長楊立門沒有

回應會否公開當年整份西九

設計比賽的檔案，只強調提

供資料是為了回應傳媒查

詢，並無其他考慮。 ■梁振英與「梁粉」一起吃涼粉。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■楊立門重申政府公布資料為

回應查詢，無其他考慮。

資料圖片

■梁振英提到落區感受，一度感觸而哽咽，不時以手拭淚。

■唐英年強調，擔任西九管理局主席時對事件並不知情。

香港文匯報記者莫雪芝 攝
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